



Síntesis Informativa 01/febrero/2022

SECRETARIO

Destaca Sader alza del sector primario

Conforme al reporte Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto (PIB), en el cuarto trimestre de 2021, las actividades primarias tuvieron un alza de 4.8% respecto al mismo lapso de 2020, mientras que en comparación con el periodo julio septiembre aumentaron 0.3%.

Al respecto, **Víctor Villalobos, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, puntualizó que este crecimiento es producto del esfuerzo que hace el Gobierno de México para el sector, como el rescate del campo para ser la fuente de bienestar y el apoyo con políticas públicas a los productores de pequeña y mediana escala. **24 Horas, 17 / Ovaciones 8 / Ocho Columnas 9**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002261nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002922nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002873nc.pdf

La Sader y la ANETIF acordaron fortalecer la colaboración para mantener la proveeduría de productos de origen animal

La **Sader** y la ANETIF acordaron fortalecer la colaboración para mantener la proveeduría de productos de origen animal inocuos, seguros y de calidad a los mercados mexicano e internacional; el **titular de la Sader Víctor Villalobos** resaltó que, pese a las dificultades vistas en otros países para asegurar el abasto de proteína animal durante la pandemia, los establecimientos tipo inspección federal generaron protocolos sanitarios en sus sistemas operativos para garantizar que no disminuyeran los niveles de sacrificio y procesamiento.

Víctor Villalobos apuntó que el contar con este sistema representa uno de los mayores éxitos de la industria agroalimentaria nacional, ya que mantiene abierta la posibilidad de seguir explorando, en un mundo tan competitivo en productos como lo que maneja la ANETIF.

Pesos y contrapesos (Gin TV Abierta) 19:28 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=92974710>

<https://www.porcicultura.com/destacado/en-mexico-460-plantas-tif-procesan-63-del-sacrificio-de-animales-para-consumo>

<https://www.avicultura.mx/destacado/en-mexico-460-plantas-tif-procesan-63-del-sacrificio-de-animales-para-consumo>

<https://www.ganaderia.com/destacado/en-mexico-460-plantas-tif-procesan-63-del-sacrificio-de-animales-para-consumo>

<https://arzenoticias.com/index.php/2022/01/31/trabajan-sader-e-industria-para-proveer-carne-tif-a-mexico-y-el-extranjero/>





SECRETARÍA

(B-042) Crece 2.7% sector primario de México en 2021: Agricultura

Por tercer año consecutivo, el sector primario de México registró un crecimiento positivo, al presentar un alza de 2.7 por ciento anual al cierre de 2021, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. *El Economista*, 1 / *El Financiero*, 1 / *La Jornada*, 18

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001820nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002361nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001259nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/mexico/secretaria-agricultura-crece-2-7-sector-primario-mexico-2021-469340>

<https://veracruz.quadratin.com.mx/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://sectorprimario.mx/ganaderia/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-inegi/>

<https://oncenoticias.digital/economia/sector-primario-mexicano-crece-2-7-de-en-2021-sader/>

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/01/31/campo-mexicano-tiene-un-2021-de-lujo-rompe-record-de-exportaciones-con-19668-mdd/>

<https://hojaderutadigital.mx/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://campoyturismo.com/2022/01/31/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://encuentrodemichoacan.com/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/01/31/sector-primario-con-aumento-de-3-en-2021-agricultura/>

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agricultura_el-sector-agropecuario-mexicano-crece-un-2-7-en-2021/47309216

<https://www.efe.com/efe/america/mexico/el-sector-agropecuario-mexicano-crecio-un-2-7-en-2021/50000545-4729948>

<https://acustiknoticias.com/2022/01/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/01/31/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://periodicoelporvenir.com/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://ntcd.mx/noticias-crece-2-7--sector-primario-mexico-2021--agricultura>

<https://laevidencianews.com/crece-2-7-sector-primario-de-mexico/>

<https://www.luznoticias.mx/2022-01-31/agro/crece-un-2-7-el-sector-agropecuario/133372>

<https://www.facebook.com/DeByomarcastro/posts/3034210680174579>

<https://twitter.com/EvidenciaLa/status/1488256729376821248>

<https://hiptex.com.mx/noticias/29114/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura>

<https://imagenmedianoticias.mx/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura>

<https://enfoqueagropecuario.com/2022/01/31/crece-2-7-sector-primario-en-mexico-sader/>

<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021/>

<https://holanews.com/el-sector-agropecuario-mexicano-crecio-un-2-7-en-2021-2/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/sector-agropecuario-en-mexico-crece-2-7-durante-2021.html>

<https://www.masnoticias.mx/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>

<https://argonmexico.com/2022/01/31/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021/>

<https://cxunews.com/2022/01/31/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021/>

<https://coneme.com.mx/2022/02/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021/>

<https://imagenagropecuario.com/2022/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-sader/>

<https://elcomentario.ucol.mx/sector-agropecuario-mexicano-crecio-un-2-7-en-2021/>





https://periodicoelcuerudotetamaulipas.blogspot.com/2022/01/sader_93.html?sref=fb&fbclid=IwAR2kFpczXETInaUu4TdyJVjAZt_EK2Zgxq6pUSvZocyQEwve8dL5mSO_FVo
https://www.temasdecafe.com/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/?fbclid=IwAR2BpBIS_bQ5khuOKiFdjFJaddugAFpduDxFdjSs4zyxXslEmOvdlq8czDc
<https://www.businesstravelmexico.mx/publicacion/crece-27-por-ciento-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura>
<https://jarochosonline.com.mx/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-agricultura/>
<https://ladehoy.com.mx/el-sector-agropecuario-mexicano-crecio-un-27-en-2021/>
<https://elcomentario.ucol.mx/sector-agropecuario-mexicano-crecio-un-2-7-en-2021/>
<https://www.vertigopolitico.com/nacional/politica/notas/crece-2-7-sector-primario-de-mexico-en-2021-sader>
<https://24horaspuebla.com/2022/02/01/destaca-sader-alza-del-sector-primario-en-2-7/>
<https://www.24-horas.mx/2022/02/01/destaca-sader-alza-del-sector-primario-en-2-7/>
<https://saboraitaliame.com/noticias/mexico-lider-en-exportaciones-alimentarias-a-nivel-mundial/>
<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Exportaciones-del-campo-mexicano-hilaron-12-anos-de-crecimiento-en-el-2021-20220201-0003.html>
<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1488253009947762688>
<https://twitter.com/MxSector/status/1488242253902462976>
<https://twitter.com/prensayredesmx/status/1488255363594035202>
<https://twitter.com/CampoyTurismo/status/1488251214106038274>
<https://twitter.com/PorvenirCuitzeo/status/1488262766158925831>
<https://twitter.com/jarochosonline/status/1488315992128331776>
https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1488236952549826567
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1488285066975272962>
<https://twitter.com/MXBTM1/status/1488332583435968513>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1488241314504269824>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1488241314504269824/photo/1>
https://twitter.com/Quadratin_Ver/status/1488240170579251203
<https://twitter.com/VladRothschuh/status/1488257368311877637>
<https://www.youtube.com/watch?v=Yp4mp7X1K1g>
<https://twitter.com/IMNoticias/status/1488278941878136834>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1488284984943288328>
<https://twitter.com/EvidenciaLa/status/1488256709248356356>
<https://twitter.com/EvidenciaLa/status/1488256709248356356/photo/1>
<https://www.facebook.com/revista.agroregion/photos/a.1463742630420357/4608442619283660/>
<https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1035893657006038/>
<https://www.facebook.com/asiesperiodismo/photos/pcb.1846082982247326/1846082315580726/>
<https://www.facebook.com/enlacenoticias24/photos/a.105104801364718/437227671485761/>
<https://www.jornada.com.mx/2022/02/01/economia/018n2eco>

Entran en operación dos bancos del Bienestar en La Laguna de Durango

Lorenzo Blanco Lozano, titular de la citada dirección regional, informó que tanto en Ciudad Lerdo como en Mapimí, se encuentran en operación los Bancos del Bienestar, que el Gobierno federal construyó. En Lerdo, el banco se encuentra dentro de las instalaciones de la **SADER** y uno más en la esquina de calle Chihuahua y avenida Matamoros.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/entran-en-operacion-dos-bancos-del-bienestar-en-la-laguna-de-durango.html>





Conflicto de AMSA no tiene que ver con precio, son quienes mejor pagan a cafeticultores: Sader

Xalapa, Ver.- (AVC) El Director de Fomento a la Agricultura de la **SADER**, Santiago José Arguello Campos, afirmó que la empresa Agroindustrias Unidas de México (AMSA), en la región de Ixhuatlán del Café, es quien mejor precio paga a los cafeticultores y por eso extraña que haya reclamo sobre el tema.

<https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/325391/conflicto-de-amsa-no-tiene-que-ver-con-precio-son-quienes-mejor-pagan-a-cafeticultores-sader.html>

Comienzan productores los avisos de siembra

CIUDAD VICTORIA, Tamaulipas. Durante el presente ciclo otoño-invierno 2021-2022 serán sembradas en Tamaulipas cinco mil 500 hectáreas de algodón. Humberto Vázquez Ramírez, representante estatal del Senasica en Tamaulipas, informó que la superficie se habilitará principalmente en los municipios de Río Bravo, Reynosa, Matamoros y San Fernando. En el ciclo otoño-invierno 2020-2021, a dos productores que no realizaron estas labores no se les autorizó la siembra para este periodo, de acuerdo a la resolución del área jurídica de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural**, por lo que quedarán sin efecto sus notificaciones.

<https://www.inforural.com.mx/comienzan-productores-los-avisos-de-siembra/>

Peligra producción por falta de programa de fertilizantes

Zacatecas. Si el gobierno no libera un programa para adquirir fertilizante a bajo costo a más tardar al 20 de febrero, obligaría a los productores a parar la producción de maíz, sorgo y chíca, incluso agave. Además, reducirían a mil toneladas el limón para exportación, debido a que el fertilizante subió su costo, de un año a otro, 300 por ciento más, afirmó el productor Teódulo Ruiz. El productor, uno de los principales de aquella región, lamentó que a la Sagarpa se le haya cambiado el nombre a **Sader** (Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural), “para qué tanto cambio de nombre, si nosotros lo que necesitamos es que nos apoyen”.

<https://www.inforural.com.mx/peligra-produccion-por-falta-de-programa-de-fertilizantes/>

Buscan erradicar brucelosis bovina

CHIAPAS. Durante el arranque de la Campaña permanente de prevención de brucelosis bovina, en beneficio de los municipios de Juárez, Reforma y Pichucalco, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas refrendó su apoyo al sector ganadero y señaló que se hacen grandes esfuerzos para que se mejoren los precios del ganado, la carne y la leche; haya mayor producción y sanidad pecuaria; y, sobre todo, se cuide la salud de las personas. Aseguró que este esquema se encuentra alineado a las políticas nacionales del **Senasica**, y se realiza un trabajo en coordinación con Tabasco, las uniones ganaderas y ganaderos independientes.

<https://www.inforural.com.mx/buscan-erradicar-brucelosis-bovina/>





Agricultura de Conservación y Milpa Intercalada con Árboles Frutales, una buena combinación

Un nuevo artículo científico sobre las plataformas de Teopoxco y Tamazulápam en Oaxaca concluye que la Agricultura de Conservación y la Milpa Intercalada con Árboles Frutales constituyen una vía para la intensificación sostenible. En el caso de los agricultores en laderas, la Agricultura de Conservación y la Milpa Intercalada con Árboles Frutales (MIAF) pueden combinarse exitosamente para reducir la erosión y mejorar la seguridad alimentaria, refiere un nuevo estudio de un grupo de investigadores de la Agencia Mexicana para el Desarrollo Sustentable en Laderas (AMDSL) y el **Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT)**, publicado recientemente.

<https://www.inforural.com.mx/agricultura-de-conservacion-y-milpa-intercalada-con-arboles-frutales-una-buena-combinacion/>

Publican plan para certificar a los quesos

La Secretaría de Economía, a través de la Dirección General de Normas, dio a conocer el proyecto a través del cual todos los quesos que se comercialicen en México, ya sean de fabricación nacional o extranjera, cuenten con una certificación que demuestre que son hechos de leche y que no incluyan grasas vegetales no permitidas o porcentajes de caseinatos en mayor proporción a lo que permite la normatividad. En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el Proyecto de procedimiento para la evaluación de la conformidad de la Norma Oficial Mexicana NOM-223-SCFI-**Sagarpa**-2018, Queso-denominación, especificaciones, información comercial y métodos de prueba, publicada el 31 de enero de 2019, que sustituirá el del 4 de mayo de 2020. **El Universal 25**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022003034nc.pdf
<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/publican-plan-para-certificar-los-quesos>

Segunda vuelta / Vuelven a la carga contra los científicos / Luis Muñoz

Con antelación había circulado en redes sociales un oficio en el que María Elena Álvarez-Buyllá Rocas -hoy titular del Conacyt y quien entonces encabezaba el equipo de transición solicitaba que se cancelaran contratos y convocatorias para becas en proceso y que "pudieran afectar y comprometer recursos presupuestales para ejercicios 2019 y subsecuentes". La investigadora aclaraba, sin embargo, que la suspensión "de ninguna manera" implica la cancelación de todas las convocatorias, sólo a las que hace referencia la petición: la 2018-01 **Sagarpa**-Conacyt, la 2018-2 del Programa de apoyos para actividades científicas, tecnológicas y de innovación, y la del Programa de Estímulos a la Innovación, Desarrollo Tecnológico e Innovación. **Diario Imagen 10**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022003324nc.pdf





DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Nota Aclaratoria al Anexo Técnico de Ejecución para la operación del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2021 en el Estado de Durango, publicado el 8 de septiembre de 2021.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5641718&fecha=01/02/2022

Nota Aclaratoria al Convenio Modificadorio del Anexo Técnico de Ejecución para la operación del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2021 en el Estado de Michoacán de Ocampo, publicado el 9 de diciembre de 2021.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5641719&fecha=01/02/2022

Nota Aclaratoria al Anexo Técnico de Ejecución para la operación del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2021 en el Estado de Michoacán de Ocampo, publicado el 2 de noviembre de 2021.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5641720&fecha=01/02/2022

AGRICULTURA

Sin política para elevar producción de maíz, difícil abastecer a industria de la tortilla: organizaciones

Mientras no haya una política de Estado enfocada a elevar la producción de maíz, que incluya un respaldo sólido para la tecnificación del campo y detenga la migración, el agro tlaxcalteca no podrá satisfacer la demanda en el mercado, particularmente de la industria de la tortilla, reconocieron dirigentes de organizaciones campesinas. Así explican el motivo del desabasto que ha puesto en aprietos constantes a industriales de la masa y la tortilla, tanto por la escasez de este grano en el estado, como por su precio alto y baja calidad, pues contiene mucha basura.

<https://www.inforural.com.mx/sin-politica-para-elevar-produccion-de-maiz-dificil-abastecer-a-industria-de-la-tortilla-organizaciones/>

Incrementan precios de refacciones agrícolas en 30%

Las refacciones para la maquinaria agrícola tuvieron un aumento de 30 a 40 por ciento, así como los combustibles, lo cual, es un nuevo golpe para la economía de los productos, ya que se carece de subsidio para estos implementos. El productor Juan Armenta Magaña, informó que, en el caso de los aceites, que de mil pesos la cubeta, ahora vale mil 400 pesos, un 40 por ciento más del precio original. Dijo que la nueva miscelánea fiscal será un duro golpe para el sector agrícola, porque habría que pagar impuesto prácticamente de todo.

<https://www.inforural.com.mx/incrementan-precios-de-refacciones-agricolas-en-30/>





Cafetaleros protestan contra precios bajos

XALAPA, Veracruz. Cafetaleros en las regiones productoras de Veracruz protestaron por los bajos precios que empresas pagan por sus cosechas y acusaron que no es un precio competitivo, por lo que perjudica a quienes viven de la siembra y cosecha del grano. Aseguran que no pueden competir con los grandes productores, a quienes les pagan el café casi al doble de lo que les pagan a ellos.

<https://www.inforural.com.mx/cafetaleros-protestan-contra-precios-bajos/>

Viveros del Ejército han entregado 272 millones de plantas

Durante los primeros tres años de la presente administración los Viveros Forestales Militares, operados por personal del Ejército Mexicano, han producido 272 millones de plantas de especies maderables, agroindustriales y frutales, para el Programa Sembrando Vida. En el Vivero Forestal Militar ubicado en el Campo Militar 37 B, en Temamatla, Estado de México, para este año se están produciendo un millón de piezas de agave espadín, para Michoacán y Guerrero, luego de que el año pasado se entregaron más de 6 millones de plantas.

<https://www.inforural.com.mx/viveros-del-ejercito-han-entregado-272-millones-de-plantas/>

Investigación de la UAG resuelve escasez de agave para continuar producción tequilera

Gracias a una investigación de la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG) se descubrió que se pueden emplear plantas de agave jóvenes en la producción de Tequila sin alterar los parámetros de calidad y autenticidad de la bebida, lo que fortalecerá a esta industria. Según explicó el Dr. Luis A. Romero Cano, Profesor Investigador de la UAG y uno de los participantes en este proyecto, la creciente demanda del Tequila y su expansión comercial a los mercados internacionales han provocado una particular escasez de la planta de Agave Tequilana Weber variedad azul, materia prima utilizada en la elaboración del tequila.

<https://www.inforural.com.mx/investigacion-de-la-uag-resuelve-escasez-de-agave-para-continuar-produccion-tequilera/>

PIB rebota en 5.0 por ciento

Tras el reporte estimado del PIB, los analistas económicos advirtieron que la economía enfrenta un entorno retador para el Inicio de 2022, por la variante omicron y las interrupciones en las cadenas de suministro. CIERRE DE 2021 PIB real -0.1% 1.0% 5.0% Agropecuario 0.3% 4.8% 2.7% Industria 0.4% 1.6% 6.8% Comercio y servicios -0.7% 0.1% 4.2%. Excelsior, 1/ Ovaciones, 1/ El Universal, 1/ El Economista, 1

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002840nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002736nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002472nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001818nc.pdf





Certificado de Registro Catastral ya puede tramitarse en línea: Bedolla

El trámite en línea inicia con el registro de usuario, solicitud y pago con lo cual, se podrá ingresar al sistema y hacer la captura de datos del solicitante para la acreditación; posteriormente, se imprime el certificado con cadena de seguridad, código QR y firma electrónica autenticada por el SAT. Cabe recordar que esta plataforma forma parte de la estrategia de digitalización de los servic. y funciones públicas que por ley tiene Michoacán; además de que se deriva de un compromiso adquirido con beneficiarios de créditos para el campo de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, quienes solicitaron al Gobierno de Michoacán mayor a, para acceder a los préstamos. 8 Columnas, 4

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002727nc.pdf

Garantiza Huixqui servicios públicos

Para brindar y mantener servicios públicos eficientes en las 49 comunidades de Huixquilucan y de sus habitantes a través de una atención 24/7, el Cabildo municipal instaló las comisiones edilicias de Servicios y Alumbrado Público, Parques, Jardines y Panteones, así como la de Mercados, Centrales de Abasto, Rastro, Fomento Agropecuario y Forestal. 24 Horas, 11/ El Valle, 7/ Diario Amanecer, 4

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002175nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022000832nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022000538nc.pdf

Premiarán a mejores startups universitarias

2o Lugar. Agrícola recibió un premio de 150 mil pesos. Proyecto de agricultores con tres años de investigación, desarrollo e innovación en campo, que permitió la creación de una plataforma de administración, asesoría y monitoreo satelital para lograr una agricultura más eficiente y sustentable que permite ahorrar hasta un 45% de los costos. Publimetro, 10

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001572nc.pdf

Recuperan sólo 16% de dinero de fideicomisos

El reporte financiero indica que aún estaba en proceso de concretarse la cancelación de 14 fondos, entre ellos, los de la Comisión Nacional de Seguridad, la Comisión Federal de Electricidad, la Agencia Espacial Mexicana y las secretarías de Salud, Relaciones Exteriores, Turismo, Agricultura, Defensa Nacional, Economía y Energía. El Sol de Toluca, 29/ El Sol de México, 1 /La Prensa, 21

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002053nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001635nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001649nc.pdf





El agua utilizada en alimentos que se desperdician abastecería a la población 2.4 años: expertos

El volumen de agua utilizada en alimentos que se desperdician sería suficiente para abastecer a la población mexicana durante 2.4 años. Se estima que 34% de los alimentos que se producen en México se desechan, mientras en el país hay 28.6 millones de mexicanos que viven en inseguridad alimentaria, señaló la Red de Bancos de Alimentos de México (Red BAMX). Actualmente la agricultura es el sector que utiliza el mayor porcentaje del agua del país, con alrededor de 70%, mientras que el sector doméstico ocupa alrededor de 10%, de acuerdo con la Comisión Nacional del Agua. **La Jornada**, 31

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001577nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/2022/02/01/sociedad>

Entrega Osfem informe de Cuentas Públicas 2022

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario aplicó la vertiente "Familias Fuertes con Apoyos Agrícolas" y ejerció recursos por 4 mil 436 millones 743 mil 400 pesos, que significaron 71.1% de los 6 mil 237 millones 791 mil pesos autorizados, "Alta productividad de granos básicos", pero "no acreditó los registros presupuestales y contables que le posibilitaron identificar y cuantificar el ejercicio del gasto por cada una de las cinco metas de actividad que integraron el proyecto presupuestario". **Heraldo Estado de México**, 4

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001530nc.pdf

El país entra en recesión Técnica al cierre de 2021

Sectores más afectados. El Inegi refirió que el sector de servicios integrado por el comercio, turismo, transporte, comunicaciones y actividades financieras tuvo el peor resultado, con una caída de 0.7% en los últimos tres meses de 2021 y repunte marginal de 0.1% respecto al mismo trimestre de 2020. Indicó que la ganadería, agricultura y pesca reportó un avance mínimo de 0.3% entre octubre y diciembre pasados, y un crecimiento de 4.8% frente a igual lapso de 2020. **Publimetro**, 1/ **La Crónica**, 1

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001280nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022000839nc.pdf

Coordenadas / Recesión o no, el tema es que estamos estancados

Recesión o no, el tema es que estamos estancados El día de ayer, el INEGI dio a conocer que en el cuarto trimestre del año pasado la economía mexicana tuvo un leve retroceso de 0.1 por ciento respecto al tercer trimestre. En contraste, el sector secundario, representado por la industria, en donde el mayor peso lo tienen las manufacturas, tuvo un crecimiento de 0.4 por ciento, y también el sector agropecuario tuvo cifras positivas. **El Financiero**, 2

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002449nc.pdf





UANL sigue beneficiando a factureras

A pesar de que la Universidad Autónoma de Nuevo León tiene un nuevo rector, Santos Guzmán López, quien se comprometió a manejar los 1 recursos con eficiencia y eficacia, su administración sigue beneficiando a empresas señaladas como 'fantasmas' y por simular operaciones. Otra con fecha del 20 de octubre de 2021 menciona que el Centro de Investigación en Producción Agropecuaria solicitó varios trabajos en la estructura de corrales en el Centro de Exposiciones en el campus de Ciencias Agropecuarias por una transferencia de 938 mil 228.47 pesos. **Reporte Índigo, 24**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022003143nc.pdf

Tortilleros piden ayuda ante incrementos de las harineras

El Consejo Nacional de la Tortilla hizo un llamado para que las autoridades federales emitan una norma especial y específica para la tortilla con la que se ayudaría a mantener a raya los precios al consumidor. Lo que te ayuda la norma es que nosotros podamos tener un piso parejo y que con esto nosotros pudiéramos evitar los incrementos constantes que hay de parte de las harineras, declaró el presidente del Consejo, Homero López García. El Consejo Nacional de la Tortilla lleva dos años abogando por una norma oficial mexicana (NOM) que regule la competencia en la industria tortillera. **El Heraldito, 10**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001766nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Se adelanta veda del mero

PROGRESO, Yucatán. El fuerte norte que azotó las costas de Yucatán con velocidades que alcanzaron los 110 kilómetros por hora en alta mar, adelanta la veda del mero que comienza este martes 1 de febrero, así como el arribo de los barcos de la flota mayor que comenzaron a llegar desde la noche del viernes. El arribo de los barcos pesqueros continuó durante la madrugada del domingo y el sábado, y se esperaba que solo una parte de la flota pesquera se quedaría a pescar el domingo y ayer lunes al amainar el mal tiempo para aprovechar los últimos días que quedaban de la temporada del mero.

<https://www.inforural.com.mx/se-adelanta-veda-del-mero/>

Una proclama artística contra el agravio del agua en México

Una de las piezas centrales de esta serie son las llamadas "Cosmotarrayas", que son redes artesanales de pesca hechas por las mismas comunidades que dialogan con Caycedo y trasladan los tejidos que, por su cualidad dúctil, se convierten en monumentales cuerpos escultóricos.





Para el caso de México, la artista colombiana se entrevistó con cuatro colectivos de pescadores y un comité en defensa del agua: la Cooperativa Mujeres del Manglar, en Zapotalito, Oaxaca; el Comité Salvemos Temacapulín, Acasico y Palmarejo, en Jalisco; la Cooperativa Norte de Tecuala, en Nayarit, y la Colectiva Mujeres del Golfo, en Baja California Sur. **El Economista, 42**
http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002150nc.pdf

Cambio climático, entre los desafíos para la pesca y acuicultura

La Confederación Mexicana de Cooperativas Pesqueras y Acuícolas (CONMECOOP), indica que la pesca en nuestro país representa cultura, alimento y modo de vida para alrededor de 300,000 familias que dependen de esta actividad de manera directa, y cerca de 2 millones más que lo hacen de forma indirecta. De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), México ocupa el lugar 13 en producción pesquera en el mundo, produciendo varias especies de alto valor comercial como camarón, langosta roja, abulón, almeja generosa, el pulpo, el atún y la sardina, entre otros. **El Economista, 14**
http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001845nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Tamales suben hasta 25% para el Día de la Candelaria

LA ALIANZA Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) afirmó que cumplir con el festejo por el Día de la Candelaria, el 2 de febrero, se ha convertido en un verdadero calvario, ya que los precios de los distintos tipos de tamales se han elevado entre 20 y 25% respecto al año pasado y los hogares mexicanos podrían pagar hasta 570 pesos por la celebración. La organización informó que la tamaliza de la Candelaria para 10 personas implica al menos tres docenas de tamales chicos de hoja de maíz cuyo precio actual es de 120 pesos la docena y si se opta por 20 tamales grandes en hoja de maíz de mole, verde o rajas, su precio hoy es de 18 pesos cada uno, resultando un gasto en unos u otros de estos tamales de 360 pesos. **La Razón de México, 15**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022003104nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Argentina y Cuba se vinculan con la Unión Económica Euroasiática

Expansión La Unión Económica Euroasiática informó el día de ayer que Argentina y Cuba serán dos países que se beneficiarán sobre la activación de una hoja de ruta que incluye más de 30 direcciones de trabajo en los sectores de la economía, el comercio, la banca y las finanzas, la salud, la biotecnología, agricultura, tecnología, cultura y deporte. **El Economista, 40**
http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002282nc.pdf





INFORMACIÓN GENERAL

Evade la CFE debate técnico

Lo que debiera ser un debate técnico centrado en costos, aprovechamiento y sustentabilidad, la CFE pretende tratarlo como una "puesta en escena" para apelar a la emoción y no a la razón. De acuerdo con una presentación de la empresa titulada "Comunicación en Parlamento Abierto", realizada por la Coordinación de Comunicación Corporativa de la CFE, las exposiciones del Parlamento Abierto están dirigidas a diputados, senadores y público en general, no a expertos del tema eléctrico. **Reforma, P.p.-1**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002047nc.pdf

Una amenaza, los desechos médicos por la pandemia: OMS

El combate a la pandemia de Covid-19 amenaza con una nueva crisis, esta vez en el medio ambiente, por miles de toneladas de desechos médicos, advierte la Organización Mundial de la Salud en un documento publicado hoy en Ginebra. En México, la situación también es grave: de acuerdo con un reporte de la UNAM sólo en el primer año de la emergencia sanitaria los desechos biológicos se incrementaron hasta en 300%. **El Universal, P.p.-1**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002366nc.pdf

México exige a EU juego limpio en seguridad

Los gobiernos de México y Estados Unidos arrancaron ayer lunes el plan de acción del Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud Pública y Comunidades Seguras, con la implementación de 101 acciones que tienen como objetivo, proteger a las poblaciones de ambos países, combatir delitos transfronterizos y perseguir a las redes criminales. Durante la reunión, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez afirmó que la seguridad de los dos países debe ser vista bajo los principios de soberanía y una relación entre iguales. **El Excelsior, P.p.-1**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002347nc.pdf

Liga el PIB dos trimestres en contracción

La actividad económica en México registró una contracción en el cuarto trimestre del 2021, con lo que sumó dos trimestres con caídas, afectada principalmente por el retroceso en el sector servicios y un débil desempeño en la industria. Con este resultado, algunos analistas consideran que la economía entró en recesión técnica en el tercer trimestre, pero otros especialistas la descartaron. El INEGI informó que la economía bajó 0.08 por ciento a tasa trimestral de octubre a diciembre del año pasado. Dicho resultado se da luego de un descenso de 0.43 por ciento en el tercer trimestre. **El Financiero, P.p.-1**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002349nc.pdf





2021, el mejor año de la banca; gana \$182 mil millones

El conjunto de bancos que operan en el país obtuvo en 2021 utilidades por 182 mil millones de pesos, incremento de 65.7 por ciento con respecto a los 102 mil millones obtenidos en 2020, reveló este lunes la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Se trata de la cifra más alta de ganancias en un año para el sector desde que se tienen registros por parte del regulador, es decir, 2001. Si se compara con los 163 mil 78 millones de pesos que se obtuvieron en 2019, el año previo a la crisis que generó la pandemia, existe un incremento de 11 por ciento. **La Jornada, P.p.-1**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022001103nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Cervantes y De la Vega quieren liderar CCE

Solo dos candidatos se registraron para competir por la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE): Francisco Cervantes Díaz, con todo el apoyo del sector industrial; y Bosco de la Vega Valladolid, con el respaldo del sector agroalimentario. Ambos buscan ocupar la silla que desocupará Carlos Salazar Lomelín en marzo próximo, luego de tres años de gestión de la máxima cúpula empresarial. "Hoy (ayer) el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) se registró como candidato para la presidencia del CCE. Me siento honrado por mis compañeros del sector agroalimentario. **El Financiero, 2 y 10**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002523nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002459nc.pdf

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/va-bosco-de-la-vega-por-la-presidencia-del-cce-7804999.html>

Activo Empresarial /Dos visiones por el CCE: Cervantes y Bosco

Francisco Cervantes, expresidente de la Concamin, ya se había inscrito desde el miércoles pasado. Y ayer, al filo de las 4:30 de la tarde, Bosco de la Vega, quien fuera presidente del Consejo Nacional Agropecuario, sí se definió y se inscribió. ¿Quién será mejor para el Consejo Coordinador Empresarial? Esto lo decidirán los 12 organismos miembros, pero particularmente los siete con voz y voto. **Excélsior, 26**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002656nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Bosco de la Vega sí va por CCE

Finalmente, Bosco de la Vega, expresidente del Consejo Nacional Agropecuario, se inscribió ayer para participar en la contienda para suceder a Carlos Salazar Lomelín al frente del Consejo Coordinador Empresarial. Es la primera vez en el CCE que habrá una disputa abierta entre los dos candidatos ya inscritos: De la Vega y Francisco Cervantes, expresidente de Concamin. **Excélsior, 28**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002695nc.pdf





Capitanas

Hacen apuestas /"Quedó confirmado que Francisco Cervantes, ex presidente de Concamin, y Bosco de la Vega, quien dirigió el Consejo Nacional Agropecuario, serán los contendientes para suceder a Carlos Salazar en la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).
Reforma, 21

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002411nc.pdf

Aquí, en el Congreso

Bosco de la Vega el agroindustrial de Consejo Nacional agropecuario, luchará para encabezar al Consejo Coordinador Empresarial y evitar la imposición agachona y progubernamental que representa Francisco "Paco" Cervantes ex líder de la CONCAMIN. Por lo pronto se alista un expediente voluminoso de propuestas para que los agremiados puedan distinguir entre un candidato de dedazo de Palacio a un orgánico de corte netamente empresarial. **Ovaciones, 7**

http://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_01022022/01022022002919nc.pdf

